

## ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis *spillover effect* pertumbuhan ekonomi, mengidentifikasi sektor unggulan dengan pendekatan sektor yang memiliki keunggulan kompetitif dan spesialisasi serta untuk menganalisis sektor unggulan daerah yang memiliki pengaruh *spillover effect* terhadap pertumbuhan ekonomi kabupaten/kota di Wilayah SUBOSUKAWONOSRATEN. Data yang digunakan dalam penelitian ini adalah jarak, data PDRB dan sektor ekonomi berdasarkan lapangan usaha kabupaten/kota di Wilayah SUBOSUKAWONOSRATEN dalam periode tahun 2005-2019. Pengaruh jarak antar daerah dengan pertumbuhan ekonomi dianalisis menggunakan perhitungan *spillover effect*. Selanjutnya untuk mengetahui sektor unggulan daerah, akan digunakan metode Shift Share Esteban Marquillas. Kemudian pengaruh sektor unggulan suatu daerah dilakukan analisis regresi terhadap pertumbuhan ekonomi daerah lain di Wilayah SUBOSUKAWONOSRATEN.

Penelitian ini dilakukan dengan metode perhitungan *spillover effect* dengan metode Capello untuk mengetahui *spillover effect* pertumbuhan yang diperoleh setiap daerah di Wilayah SUBOSUKAWONOSRATEN, Shift Share Esteban Marquillas untuk melihat sektor unggulan dari setiap daerah dengan menggunakan pendekatan sektor yang memiliki keunggulan kompetitif dan memiliki spesialisasi serta analisis regresi linear untuk mengetahui pengaruh sektor unggulan berdasarkan analisis Shift Share sebelumnya terhadap pertumbuhan ekonomi daerah lain di Wilayah SUBOSUKAWONOSRATEN.

Hasil *spillover effect* pertumbuhan ekonomi dengan nilai terbesar adalah Kabupaten Sukoharjo, Kota Surakarta, Kabupaten Boyolali, Kabupaten Karanganyar, Kabupaten Klaten, Kabupaten Wonogiri dan terakhir Kabupaten Sragen. Pada analisis Shift Share, diperoleh hasil Kota Surakarta memiliki 5 sektor unggulan, Kabupaten Boyolali memiliki 9 sektor unggulan, Kabupaten Sukoharjo memiliki 9 sektor unggulan, Kabupaten Karanganyar memiliki 11 sektor unggulan, Kabupaten Wonogiri memiliki 10 sektor unggulan, Kabupaten Sragen memiliki 6 sektor unggulan dan Kabupaten Klaten memiliki 5 sektor unggulan. Hasil analisis regresi linear menunjukkan sektor pertanian dan sektor industri memiliki pengaruh signifikan terhadap pertumbuhan ekonomi daerah lain.

**Kata Kunci:** Interaksi Keruangan, Sektor Unggulan, Shift Share Esteban Marquillas, dan *Spillover* Pertumbuhan.